

Arrestan a joven por ataque en mall. La policía arrestó a un adolescente de 15 años de edad por presuntos vínculos con el tiroteo en el centro comercial Mayfair, en Milwaukee, del viernes pasado, en el que hubo ocho heridos, reportó el diario *Milwaukee Journal Sentinel*.

— De la Redacción



Investigaciones

Tras el incidente, las autoridades anunciaron que trabajaban para descubrir la identidad del agresor.

global@gimm.com.mx @Global_Exc



GLOBAL

EXCELSIOR LUNES 23 DE NOVIEMBRE DE 2020

ESPERA RATIFICACIÓN

Rusia descarta felicitar a Joe Biden

DPA
global@gimm.com.mx



Foto: AP

MOSCÚ.— A tres semanas de las elecciones en Estados Unidos, el presidente de Rusia, Vladimir Putin, aseguró que sólo felicitará al virtual presidente electo, Joe Biden, cuando exista el resultado “legítimo y legal”. “No hay ningún mensaje oculto en esto, ni nada que pueda servir de base para deteriorar nuestras relaciones”, declaró en una entrevista televisiva.



Cualquier persona que se gane la confianza del pueblo estadounidense debe ser legitimada mediante las tradiciones políticas.

VLADIMIR PUTIN
PRESIDENTE DE RUSIA

Esto, a pesar de que el pasado 7 de noviembre el demócrata obtuvo la victoria en los estados necesarios para sumar 270 votos del Colegio Electoral, lo que lo convierte en presidente electo.

“Cualquier persona que se gane la confianza del pueblo estadounidense debe ser legitimada mediante las tradiciones políticas, cuando una de las partes reconozca la victoria de la otra, o con el anuncio de los resultados finales de manera legítima y legal”, dijo el mandatario.

El presidente Vladimir

Putin insistió en que esta legitimidad popular “es extremadamente importante, porque la confianza de la gente de tal o cual país en sus líderes políticos depende de ello”.

El presidente ruso también expresó su opinión de que el sistema electoral de Estados Unidos presenta “algunos problemas”.

“Me parece absolutamente evidente a mí y a todo el mundo. Sin embargo, no es asunto nuestro si tienen que cambiar algo o no. Es una cuestión para el pueblo estadounidense”, reiteró.

HAY 13 MUERTOS

Dos tiroteos sacuden Colombia

AFP
global@gimm.com.mx

BOGOTÁ.— Al menos 13 personas muertas fue el saldo de dos matanzas en distintas regiones de Colombia.

En uno de los acontecimientos murieron nueve personas, en el municipio de Betania, Antioquia, en el noroeste del país.

Presuntamente, las disputas por las plazas del municipio fueron lo que ocasionó el tiroteo.

“Diez hombres fuertemente armados ingresaron a uno de los dormitorios de

la finca La Gabriela y dispararon indiscriminadamente contra las personas que se encontraban en el lugar”, dijo Carlos Villada, alcalde de la localidad.

En el segundo incidente, cuatro personas murieron tras ser baleadas en dos establecimientos mientras consumían alcohol en Argelia, en Cauca, en el suroeste del país.

El ministro de Defensa, Carlos Holmes Trujillo, ofreció recompensas por un total de 68 mil 500 dólares por información que lleve a la captura de los responsables.



Foto: AP

IOTA EN CENTROAMÉRICA

Duermen a la intemperie

TEGUCIGALPA.— Ante la saturación en los albergues para víctimas de los huracanes *Iota* y *Eta* en Honduras, la población pasó el fin de semana en bajo puentes con tiendas de campaña improvisadas. De acuerdo con el conteo de la Cruz Roja Internacional, 4.2 millones de personas fueron afectadas por ambos fenómenos consecutivos de categoría 4 en Honduras, Nicaragua y Guatemala.

— AP

★★ BATEAN 28 IMPUGNACIONES ★★

REVÉS MASIVO A LAS DEMANDAS DE TRUMP



Jueces sostienen que no hay condiciones para dar entrada a las quejas del republicano

DE LA REDACCIÓN
global@gimm.com.mx

Después de las elecciones de Estados Unidos, el candidato republicano Donald Trump ha tramitado 29 demandas para pedir que se revisen los conteos o se anule el triunfo de su rival Joe Biden en determinados condados.

Sin embargo, solamente una impugnación fue aceptada en los tribunales locales y las otras 28 fueron rechazadas, de acuerdo con un conteo elaborado por la revista *Newsweek*.

Esta cifra incluye las demandas tramitadas entre el 3 de noviembre, y el 20 de noviembre pasado.

Desde la noche electoral, el mandatario anunció que la jornada estuvo amañada y ha reiterado que hubo fraudes en los votos adelantados por correo.

EL DATO

Forma equipo

Medios de EU reportaron que Joe Biden elegirá al experto en política exterior Anthony Blinken como secretario de Estado.

En ese contexto, el sábado pasado, la campaña del republicano solicitó un nuevo recuento de los votos en el estado de Georgia, después de que los primeros resultados dieron la victoria al demócrata, Joe Biden.

“Estamos enfocados en asegurar que se cumplan todos los aspectos de la Ley del Estado de Georgia y la Constitución de Estados Unidos para que se cuente cada voto legal”, expresó el equipo de campaña del republicano.



Foto: AFP

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump (der.) visitó su campo de golf en Virginia, a donde ha viajado los últimos tres fines de semana desde la derrota electoral.

CONTRA ACUERDO VERDE

WASHINGTON.— Ante los líderes del Grupo de los 20, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, criticó el Acuerdo Climático de París y dijo que el pacto fue diseñado para paralizar la economía de su país.

“Para proteger a los trabajadores estadounidenses, retiré a Estados Unidos del injusto y unilateral Acuerdo Climático de París, un acto muy injusto para Estados Unidos”, declaró el mandatario durante un video transmitido desde la Casa Blanca en el marco de la cumbre del G20, que concluyó ayer.

En contraste, más de 180 países han ratificado el acuerdo ambiental, cuyo objetivo es mantener la elevación promedio de la temperatura del planeta por debajo de dos grados Celsius.

Sobre este tema, el virtual presidente electo Joe Biden, que asumirá el cargo en enero, ha reiterado que se unirá de nuevo al pacto mundial.

Para Justin Levitt, profesor en la Facultad de Derecho Loyola y especialista en derecho electoral, las impugnaciones del presidente Trump



Para proteger a los trabajadores estadounidenses, retiré a Estados Unidos del injusto y unilateral Acuerdo Climático de París.”

DONALD TRUMP
PRESIDENTE DE EU

Trump afirmó que desde que se retiró del acuerdo climático, su país ha reducido las emisiones de carbono más que cualquier otra nación.

Sin embargo, Estados Unidos tiene muchas más emisiones brutas de dióxido de carbono que cualquier otro país, excepto China.

Al margen de la cumbre del G20, la Casa Blanca difundió un video sobre las políticas medioambientales durante la administración que encabeza el presidente Trump.

— DPA

son peligrosas para futuros comicios.

“Es un espectáculo secundario, pero es dañino. Las continuas afirmaciones sin

306

VOTOS

electorales suma el candidato demócrata Joe Biden.

fundamento están teniendo efecto en un número sustancial de estadounidenses. Están creando las condiciones para que las elecciones no funcionen en el futuro”, declaró Levitt.

Hasta ahora, ningún juez ha encontrado evidencias de un fraude electoral en Pensilvania o en cualquier otro estado donde la campaña también demandó, como en Michigan, Wisconsin, Arizona, Nevada o Georgia.

El fin de semana, el juez Matthew Brann, un republicano, comparó los argumentos legales de la campaña con un “Frankenstein”.

En cambio, los abogados del mandatario dieron marcha atrás cuando se les presionó en la corte para presentar pruebas admisibles o abandonaron el caso cuando fueron acusados de ayudar a descarrilar el proceso democrático.

Mientras las cortes desechan los procesos, el conteo de votos electorales suma 306 para Biden.

— Con Información de AP

PROTESTAS EN GUATEMALA

Exigen otra vez renuncia de Giammattei

Por segundo día consecutivo, la población pide el veto al presupuesto 2021

AFP Y DPA
global@gimm.com.mx

CIUDAD DE GUATEMALA.— Por segundo día consecutivo, unos cien guatemaltecos salieron a las calles a exigir la suspensión del presupuesto 2021 y la renuncia del presidente Alejandro Giammattei.

La población, incluidos adultos mayores y niños, se dio cita en la Plaza de la Constitución en una movilización pacífica.

De acuerdo con el periódico *Prensa Libre*, en las afueras del Palacio Nacional hubo agentes de la Policía Nacional Civil sin armas.

El sábado pasado, decenas de personas comenzaron las movilizaciones para protestar contra los recortes presupuestarios en sectores clave para el siguiente año. Además, un grupo de



Unas cien personas participaron en la segunda jornada de movilizaciones contra el presidente Alejandro Giammattei y su paquete económico para el próximo año.

Fotos: AFP

encapuchados vandalizó y prendió fuego al edificio del Congreso, que se encontraba vacío.

Tras el fin de semana de movilizaciones, el ministro de Gobernación de Guatemala, Gendri Reyes, reportó

que hubo 37 detenidos y 22 heridos.

Al respecto, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) denunció la respuesta de las autoridades durante las protestas que se prolongaron por más de siete horas.

“La CIDH condena el uso excesivo de la fuerza de las autoridades contra manifestantes la noche del 21 de noviembre y pide que se investiguen los hechos vandálicos contra el Congreso, tras los cuales, agentes del Estado reprimieron de manera indiscriminada la protesta”, denunció el organismo regional en un mensaje publicado en su cuenta de Twitter.

Medios locales reportaron que los policías dispararon gases lacrimógenos directamente a la población, en lugar de lanzarlos al suelo, como dictan los protocolos de respuesta.

En redes sociales, está convocada una huelga general para hoy.

WASHINGTON

Dejan pacto de vigilancia aérea

La Casa Blanca salió del acuerdo Cielos Abiertos que verifica movimientos militares

AFP
global@gimm.com.mx

WASHINGTON.— Estados Unidos anunció su salida formal del tratado de defensa aérea Cielos Abiertos, que permite el intercambio de información sobre actividades militares sospechosas de otros países.

“La salida de Estados Unidos entró en vigor el 22 de noviembre de 2020, y Estados Unidos ya no es un Estado parte del Tratado de Cielos Abiertos”, expresó ayer el Departamento de Estado.

Mike Pompeo, titular de la dependencia, acusó que Rusia fue incapaz de cumplir con sus obligaciones.

El acuerdo Open Skies surgió después del final de la Guerra Fría, con el objetivo de verificar los movimientos militares y las medidas de control de armamentos de los países firmantes.

Sin embargo, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, declaró en mayo pasado que Rusia no había cumplido sus compromisos bajo el acuerdo,



Foto: AFP/Archivo
El acuerdo permite a 35 países intercambiar información sobre actividades militares relacionadas con aviación.



Hoy se cumplen seis meses desde el momento en que EU envió un aviso de retiro. Ya no somos parte del convenio que Rusia estuvo violando.”

ROBERT O'BRIEN
ASESOR DE SEGURIDAD NACIONAL

que fue diseñado para mejorar la confianza entre las superpotencias.

Moscú y Washington se han acusado mutuamente de violar los términos del acuerdo, por lo que Trump dio el aviso requerido con seis meses de antelación para abandonar el tratado.

Washington consideró

que las fuerzas rusas se están aprovechando del tratado para obtener información sobre infraestructuras estadounidenses clave.

El pacto fue firmado en 1992 y entró en vigencia en 2002, permitiendo a 35 países firmantes, incluyendo Estados Unidos y Rusia, realizar sobrevuelos de observación en los territorios de cada uno.

La decisión es parte de una serie de varios acuerdos internacionales terminados por la administración de Donald Trump.

Desde la llegada al poder de Trump en 2017, Estados Unidos se ha retirado del acuerdo nuclear iraní, así como del tratado de París contra el cambio climático.



Foto: AP

MOVILIZACIÓN

Rechazan racismo brasileño

RÍO DE JANEIRO.— Decenas de personas protestaron contra la discriminación en la sede de un centro comercial Carrefour en Río de Janeiro, Brasil, donde el jueves pasado guardias de seguridad mataron a golpes a Joao Alberto Silveira Freitas, una persona negra.

Los manifestantes llevaban carteles con la leyenda Vidas negras importan, en alusión al movimiento estadounidense Black Lives Matter, que rechaza el racismo estructural en el país.

— De la Redacción



London eye

Corin Robertson
global@gimm.com.mx



Embajada Británica
en México

Sumemos esfuerzos por la igualdad de género

Esta pandemia ha puesto a prueba mi capacidad de extrañar. Extraño tanto a mi familia en el Reino Unido. Extraño ver las caras y estar cerca de mi equipo en la embajada. Extraño poder viajar y visitar a la hermosa gente de México. Pero reconozco el enorme privilegio que tengo de poder estar, en salud, en casa, con mi familia.

Ha sido un año de muchos retos, en especial para las mujeres. Gracias a la inclusión de la perspectiva de género en la política pública, la comunidad internacional se ha preocupado por esto y en el gobierno de

Celebramos el liderazgo de México, y sobre todo el admirable trabajo de Inmujeres, para transversalizar la perspectiva de género en la política mexicana. Además, celebramos la política exterior feminista, liderada por el canciller Marcelo Ebrard y bajo la cual México organizará conjuntamente el Foro Generación Igualdad, diálogo que reunirá en 2021 a diversos actores, incluyendo gobiernos, sociedad civil, iniciativa privada y academia, para tomar acciones que logren la igualdad de género. Como parte de este foro, Reino Unido coliderará la Coalición para la Acción de Generación Igualdad sobre Violencia de Género.

Este miércoles 25 de noviembre conmemoramos el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, y damos inicio a los 16 días de activismo contra la violencia de género. Todo, bajo un contexto en el que la violencia y las agresiones hacia las mujeres han aumentado debido a la pandemia en el mundo.

Por ello, en colaboración con EQUIS: Justicia para las Mujeres A.C., el martes 1 de diciembre haremos el lanzamiento oficial de nuestro proyecto para el fortalecimiento de las unidades de atención para víctimas de violencia doméstica. Participará Nicole

Jacobs, comisionada contra la Violencia Doméstica, nombrada por la ministra del Interior británica y cuyos objetivos son fomentar buenas prácticas, identificar a personas en riesgo de violencia como a las que lo perpetrar, y mejorar la protección y el apoyo a las personas afectadas. También trabajaremos estrechamente con colegas en México, incluyendo la Segob, Inmujeres, la SRE y Conavim, con el fin de diseñar un proyecto con gran impacto.

Ese día, en colaboración con las embajadas británicas en El Salvador y Guatemala, compartiremos reflexiones sobre la violencia doméstica en tiempos de covid-19, sesión que esperamos sirva de foro para fortalecer nuestros lazos con la región en este tema.

En México, a través de nuestros programas, colaboramos con distintos estados y ciudades para buscar la transversalización de la perspectiva de género. Por mencionar algunos ejemplos, apoyamos a emprendedoras para garantizar un crecimiento sostenible e inclusivo de sus pequeñas y medianas empresas, tomamos en cuenta a las mujeres y su seguridad e inclusión en el transporte público, y participamos como aliados en el Hackatón 2020: mujeres y niñas post covid-19.

Al interior de la embajada, hoy inicia el Gender Month, un mes de actividades organizadas por el Comité de Género, dedicado a dialogar y aprender. Este año, en nuestra agenda está hablar del mansplaining, es decir, la explicación condescendiente de un hombre hacia una mujer, y de las microagresiones a las agresiones fuertes.

Ciertamente, tenemos muchos retos por delante, sin embargo, estoy convencida de que cada día somos más personas trabajando juntas por la igualdad de género y una vida libre de violencia.

Espero sus comentarios en london.eye@fco.gov.uk y a través de Twitter: @UKinMexico y @CorinRobertson



Señora
Fazilet y
sus **HIJAS**

IMAGEN
TELEVISIÓN

CANAL
3.1

Lunes a viernes
8:30 pm

SKY 103 - HD 1103 ● IZZI 3 - HD 703
● DISH 103 - HD 603 ● TOTALPLAY 3
● MEGACABLE 103 ● STARTV 103